

牛伏の流れ

松本市立明善中学校
文責:佐々木 清一郎

2学期始業式

学びをよりよいものにするために —「対話」と「やってみよう!」を大切に—

8月25日(月)に2学期の始業式を行い、登校日数82日の2学期が始まりました。暑さ対策のためオンラインで行った始業式では、2学期のスタートにあたり、3人の学年代表者が作文を発表してくれました。

1年生代表生徒は、「限られた時間の中で効率よく勉強して、テストで目標の点数を越えたい」「新人戦ベスト16を目指して自分に厳しく練習に励み、毎日30分走ることを続けたい」と2学期にがんばりたいことを話しました。

2年生代表生徒は、消防署で行った職場体験学習をふり返り、「『自分は何をしたいのか』『どんな仕事をしたいのか』を考え始めなければならない」「社会に貢献できるような仕事をしたい」と今の心境を語っていました。

3年生代表生徒は、「感謝の気持ちで毎日きれいに清掃をしたい」「これまでの経験やこれまで味わった悔しさを力に変えて、最後まであきらめずにリーグ戦を戦い抜きたい」「将来のために自分と向き合いコツコツと受験勉強を続けたい」という2学期の自らの目標とともに、「最高学年として下級生をリードし、みんなで協力して思い出に残る文化祭をつくりたい」と3学年として大切にしたいことも語っていました。

夏休み中に地域で実施されたすべてのお祭りに足を運んだ学校長は、地域で活躍する明善中生の姿をスライドで紹介し、2学期の学びに向けて次のように話しました。



学年代表生徒の作文発表の様子



小野澤健校長の講話

「互いの考えを話したり聴いたりして、それを尊重し認め合い、みんなにとって幸せなことは何かを考えていくことが『対話』だと思います。・・・」

2学期の学びを進める上で、こんなことを意識してもらえたらと思います。

一つは、「対話」です。授業や学習でも、生徒会活動、学級学年の活動でも、さらに対話を通して、お互いを理解し認め合っていくしましょう。

もう一つは、「やってみよう!」です。未来につながる新しいことをどんどん取り入れて、みんなの明善中学校づくりを、みんなで考え、みんなの力でやってみよう!自分の好きなこと、楽しいって思えることを、周りの人が呆れるくらいにとことんやってみよう!

2学期もステキな学びがたくさんあることでしょう。楽しみにしています。

戦後80年 平和について考える—広島研修報告から—

始業式に先立ち、夏休みに実施された広島平和祈念学習(以下広島研修)の参加者による研修報告会を行いました。広島研修に参加した生徒は、被爆者の方から直接お話を聴き、原爆投下直後の悲惨な状況が目には浮かぶようだったと話していました。また、原爆ドームをはじめとする当時の様々な資料と向き合いながら、被爆された方の痛みや苦しみに思いを寄せて、「『今日の聴き手は、明日の語り手』今夏の研修で見聞きしたこと、学んだことを、次は自分が多くの人に伝えていきたい。」と報告を締めくくっていました。

今年は戦後80年。代表生徒のように、「平和で幸せな未来をつくるために自分には何ができるだろうか」と深く考えたいと思いました。



研修報告をする代表生徒

地域ですごく明善中生の夏休み

夏休みには、それぞれの地域で行われた行事に積極的に参加する明善中生の姿をたくさん見ることができました。

7月26日(土)には、中山棚峯納涼祭がありました。棚峯地区の住民のみなさんが誇る大きくて立派な御神輿を大人と一緒にかついで、町内を練り歩く中学生の姿を見て、とても頼もしく感じました。他にも棚峯納涼祭のポスターを制作したり、露店のお手伝いをしたりして、中学生が地域の方と共に行事を運営する姿に感じました。

同日行われた松原いづら祭では、本当に多くの中学生がお祭りを楽しんでいました。大人と一緒に焼きそばを焼いて販売したり、スイカ割りの企画で小さな子どもをエスコートしたりするなど、運営面でも祭りを盛り上げていました。

8月3日(土)には、寿台夏祭りがありました。寿台の夏祭りでは、的当てや釣りゲームのコーナーを任された中学生が、ゲームのやり方を丁寧に説明したり、景品を手渡したりしながら地域の方に明るく接していました。

8月14日(木)は、内田ササラ祭が行われていました。焼きそば、焼き鳥、かき氷、ドリンクコーナー、ゲームコーナーなど準備されたすべてのブースを中学生が中心となって運営していました。場内マイクで、「かき氷のブースが空いています。かき氷のブースに来てください。」とアナウンスをする中学生の姿を見た地域の方が、「中学生は本当にすごいなあ」と言葉を漏らして感心している場面がとても印象に残りました。

また、地域の公民館のフリースペースでは、友達と一緒に学習したり、引退した先輩に贈る記念品を制作している姿が見られました。今年度は明善学区のすべての公民館で、小中学生が自由に使えるフリースペースを開設してくださいました。これはあたりまえのことではなく、明善学区の子どもたちへの信頼と期待の証だと思えます。

家庭だけでなく地域全体で子どもたちを包み込んでくれるすばらしい町。そして、地域の一員として地域を支えるすばらしい子どもたち。明善中生の夏休みは、地域と共にごすすばらしい夏休みだったなあと思えました。



棚峯納涼祭の様子



松原いづら祭の様子



寿台夏祭の様子



松原公民館
フリースペースの様子



内田ササラ祭の様子



<9月の予定> ※9月6日以降の予定

- 7日(日) 寿台 防災訓練
- 9日(火) 1年子どものためのオペラ ★1年生給食なし 昼食(お弁当)持参
- 10日(水) 給食センター学校訪問
- 11日(木) みんなで考える時間(校長講話)
- 12日(金) 1・2年 2学期中間テスト〔1~3校時〕
- 13日(土) 中体連中信地区新人大会【ソフトテニス個人】
- 14日(日) 秋の吹奏楽祭
- 16日(火) 1・2年 2学期中間テスト/3年 第2回総合テスト
- 18日(木) 生徒会
- 21日(日) 寿台 秋の体育祭/内田地区台運動会
- 25日(木) 緑明祭前日準備 ★給食なし 昼食(お弁当)持参
- 26日(金) 緑明祭1日目 ★給食なし 昼食(お弁当)持参
- 27日(土) 緑明祭2日目 ★給食なし 昼食(お弁当)持参
- 29日(月) 振替休日
- 30日(火) 生徒会 給食集金引き落とし日

